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武田　紘茄さん
（下高根沢）

　本日、この芳賀町で、人生の大きな節目となる成人の日をこうして無事迎えること
ができたことを大変嬉しく思います。そして、家族をはじめ、たくさんの思い出を共
有してきた友人たち、温かく見守ってくださった地域の方々に感謝の気持ちでいっぱ
いです。たくさんの方々の支えがあって、今の自分がいるのだということを改めて感
じています。
　宇都宮から芳賀町にLRTが開通し一年が経ちました。乗車駅までの交通手段がない
方々にとってLRTは特に意味がないものになってしまいます。私が芳賀町に期待する
ことは、乗車駅までの交通手段を増やし、多くの方々に利用してもらいたいです。そ
して、芳賀町をさらに住みやすい町にできたら嬉しいと思います。芳賀町がより一層
の発展を心より願っています。

芳賀町への期待

金子　奈央さん
（西高橋）

気づき
　この度、無事に成人式を迎えることができ、とても嬉しく思います。この日を迎え
ることができたのは、支えてくれた人たちあっての事だと深く感じました。特に父や
母には感謝してもしきれません。学生の頃は気づきませんでしたが、朝からお弁当作
りや送迎をしてくれる事は当たり前のことではないと気づきました。仕事へ行くよう
になり、朝早く起きお弁当を作るようになりましたが、やっていて正直、面倒だなと
感じることがあります。通勤に車を乗る際も安全に気を配らなければいけません。そ
れを、学生時代、嫌な顔一つせず、こなしてきた父母には、社会人の先輩として見習
うべき所だなと感じました。
　当たり前のように思っていることは実は当たり前ではない。その考え方を持って
色々なことに挑戦したり、取り組んで行くようにしようと思いました。

渡部　空翔さん
（祖母井）

魅力ある芳賀町へ
　この芳賀町で20歳という大きな節目を迎えられたことを大変嬉しく思います。家
族や友人をはじめ、多くの方々の支えあってのことであり、皆さまに深く感謝申し上
げます。
　現在、日本では少子高齢化が大きな問題になっており、芳賀町も例外ではありませ
ん。私は、子どもからお年寄りまで幅広い世代が使用できるコミュニティセンターが
必要だと考えます。芳賀町ではLRTが開業したことで、幅広い世代の人が住みやすい
町になりつつあります。コミュニティセンターを設立し、地域の人々の憩いの場を作
ることができれば、より多くの人が快適で楽しい生活を送ることができ、地域の発展
へとつながると思います。
　私は現在、看護師を目指し県外の大学に通っています。将来的には、これまでお世
話になった芳賀町に医療という面から恩返しをしていきたいと思います。

税算定の対象とならない魅力的な制度だが、当
町においては寄附が低調であり、返礼品の見直

しからPRまで抜本的な対策が求められていると思
うが、その取組について伺う。

町長　当町におきましても、令和5年度の寄附
者は前年比207%、寄附額は218%と、全国同様

に増加しています。しかしながら、その実績は県内

最下位であり、まだ十分に町の魅力を発信できてお

らず、大きな課題であると認識しているところです。

その一方で、町外への寄附も増加し、ふるさと納税

による町民税の減収につきましては、令和5年度分

で約1,970万円と、こちらも過去最高の減収となっ

ています。

返礼品の現状と今後の取組について。

町長 今年度から新たに追加したアールスメロン

や男性用化粧品が大変好評で、多くの寄附を頂

いているところです。また、新たに町内のグランピン

グ施設宿泊券も返礼品に加え、米、梨、卵などの農

産物が31品目、梨ジュースやゼリーなどの加工品が23

品目、工業製品が20品目、ロマンの湯利用券つきバー

ベキュープランなどの体験型が8品目となっています。

地区外の方の新しい力を町に取り込むために、
地域おこし協力隊の採用が必要だと思うが考え

を伺う 。
企画課長　町の組織の中で、地域おこし協力隊
員を募集し、どんな活動をして、どんな成果を

上げられるかはまだ明確になっていません。課長を

対象とした研修会の予定などもしており、他自治体

の情報を分析し、確実に成果を上げられるような活

用を進めたいと考えています。

地域計画策定が進んでいるが、そこから浮かび
上がった課題と対策について伺う。
町長　協議結果の取りまとめを行い、地域計画
（案）を作成しているところです。地域計画策定

から浮かび上がった課題と対策について、

1点目は、人口減少や後継者不足による農業者の高

齢化、地域農業の中心である担い手不足。

2点目は、農業者の減少により農地の担い手への集

積が進む一方で、面的集約が進んでいない。

3点目は、基盤整備を実施してから年数が経過した

地区では、区画狭小による作業効率の低下、用排水

路、道路などの農業用施設の老朽化による維持管理

コストや労力の増加が課題として挙がってきていま

す。

築造から60年が過ぎた国道123号の下を貫通
する農業用排水施設の老朽化が著しい。根本的

解決には土地改良再整備が必要と思うが町の考えは。
農政課長　時代に適応した農業生産基盤の再整
備、土地改良事業が必要であり、今後の農業振

興に欠かすことができない重要な事業だと考えてい

ます。土地改良事業は、農業者の同意と申請により、

町や県が支援を行い、国の事業採択を受けて実施し

ます。まずは、地元の合意形成が非常に重要となり

ますので、土地改良区や関係機関と共に推進体制を

整え、その地区に最適な手法を検討し、推進してい

きたいと考えています。

農地集約などに向けて現在どのような取組をさ
れているのか。
農政課長　地区委員会の開催に合わせて、土地
改良事業簡易整備、畦

けいはん

畔除去や、客土を伴わな

い土地改良事業、そちらの説明会の準備をしていま

す。
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